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❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أمس  عقدها  التي  الجلسة  في  الشورى  مجلس  اختتم 
الغني  عبد  العزيز  عبد  المجلس  رئيس  برئاسة  الأربعاء 
مناقشاته لأوضاع السجناء والسجون والتي استمرت ثلاثة 

أيام ، وذلك بحضور ممثلي الجهات المعنية.
وفي جلسة أمس أجرى أعضاء مجلس الشورى مناقشات 
من  المقدمين  التقريرين  ضوء  في  للموضوع  مستفيضة 
ومنظمات  والحريات  الحقوق  ولجنة  الدستورية  اللجنة 

المجتمع المدني بالمجلس.
وقد أكدت مناقشات الأعضاء أهمية البت في القضايا 
السجن،  النظر فيها بقاء أحد أطرافها في  التي يقتضي 
للسجناء،  القانونية  الحقوق  لمتابعة  فعالة  آلية  وتطوير 
نزلاء  من  المقدمة  للتظلمات  كامل  باهتمام  والنظر 
أمام  تقف  التي  المعوقات  كافة  على  والتغلب  السجون، 
الجهود المبذولة للعناية بالسجناء وتحري تطبيق المعايير 
العقوبة في ظروف أفضل  لهم قضاء فترات  التي تكفل 

وصون كرامتهم.
كما شددت المناقشات على أهمية تحديد فترات من قبل 
القضاء للمحاكمة والنطق بالحكم بحق السجناء، وإيجاد 
قبل  فيها من  النظر  التي طال  للقضايا  استثنائية  حلول 

القضاء.
الذين  السجناء  في  النظر  إعادة  إلى  المناقشات  ودعت 
قضوا ثلاثة أرباع العقوبة والإفراج عن السجناء الذين أنهو 
فترة العقوبة دون تأخير، والنظر باعتبار إلى السجناء الذين 
قضوا فترة العقوبة وعليهم التزامات مادية لم يستطيعوا 

سدادها.
بالإنجازات  الشورى  مجلس  أعضاء  مناقشات  ونوهت 
التي تحققت على صعيد العناية بالبنية التحتية للسجون 
والتطورات التي تشهدها تلك السجون في مختلف أقسامها 
في ظل الاهتمام الكبير الذي توليه الدولة بقيادة فخامة 
الرئيس علي عبد الله صالح رئيس الجمهورية لهذا القطاع 

الهام بأبعاده الاجتماعية والإنسانية.
ودعت في الوقت ذاته إلى توفير المزيد من الإمكانيات 
القيام بمهامها  تتمكن من  لكي  السجون  المادية لمصلحة 
ومسئولياتها على أكمل وجه، وكذا من أجل إنشاء وحدات 
صحية داخل السجون، والقيام بمعالجات سريعة لأوضاع 
التشغيلية  الموازنات  زيادة  ذلك  في  السجون، بما  بعض 

للسجون.

ودعت المناقشات أيضاً إلى إقامة مصحات نفسية في 
عدد من المحافظات خاصة بالسجناء، وعمل برنامج تنفيذي 
محدد بفترة زمنية لمراقبة أوضاع السجناء والسجون من 
قبل اللجان المختصة في مجلسي الشورى والنواب والجهات 
الحكومية ذات العلاقة. وأكدت أهمية تأهيل الكادر العامل 
في إطار مصلحة السجون والمنشآت التابعة لها، وتدريبه، 
ليتمكن من أداء مهامه وبما يتفق مع معايير الأداء في مثل 

هذه المنشآت.
الإنسان  حقوق  وزيرة  الشورى  مجلس  أمام  وتحدثت 
البان، التي أحاطت المجلس بالدور الذي  الدكتورة هدى 

تضطلع به وزارتها لجهة العناية بأوضاع السجناء والسجون، 
قائلة إن الوزارة قامت خلال الفترة الماضية بزيارات ميدانية 
لسجون الجمهورية ورفعت توصيات إلى مجلس الوزراء 

بشأن أوضاع السجناء والسجون.
وأكدت الحاجة إلى النظر إلى السجون باعتبارها منشآت 
مجتمعهم  إلى  السجناء  إعادة  هدفها  تأهيلية  إصلاحية 

ودمجهم بالمجتمع باعتبارهم صالحين وفاعلين.
ودعت وزيرة حقوق الإنسان إلى تفعيل القوانين المتعلقة 
بالسجناء والسجون وتفعيل الرقابة على منشآت السجون، 
وإيلاء الاهتمام إلى التوعية والإرشاد داخل السجون، وإيجاد 

ورش عمل للتدريب والتأهيل لكي يخرج السجناء بمهارات 
جديدة تنفعهم في حياتهم القادمة.

الشورى وزي��ر شئون مجلسي  وتح��دث أم��ام مجلس 
الشورى والنواب أحمد محمد الكحلاني، الذي أكد أهمية 
هذا الموضوع، ومستوى الشفافية الذي يتميز به تعاطي 

الحكومة معه.
وقال سنرفع كل ما طرح بشأن هذا الموضوع إلى مجلس 
تدابير وبما يكفل حل كافة  يلزم من  ما  ال��وزراء لاتخاذ 

الإشكالات المرتبطة بأوضاع السجناء والسجون. 
التفتيش  رئيس هيئة  الشورى  أمام مجلس  كما تحدث 
الله  عبد  الدكتور  الأعلى  القضاء  مجلس  عضو  القضائي 
فروان الذي أحاط مجلس الشورى بجملة الإجراءات والتدابير 
التي قامت بها السلطة القضائية فيما يخص أوضاع السجناء 
والسجون، ومستوى تعامل المحاكم مع القضايا.مشيراَ في 
هذا الخصوص إلى أن مجلس القضاء الأعلى أنشأ محاكم 
للتفتيش القضائي وأعطى أولوية للقضايا الجنائية الجسيمة 
للبت فيها وعدم التأخير بشأنها، وكذا تفعيل مبدأ الثواب 

والعقاب على مستوى القضاة والمحاكم ورؤساء النيابات.
عبد  اللواء  الداخلية  وزارة  وكيل  استعرض  جهته  من 
الرحمن البروي دور الوزارة فيما يخص هذا الموضوع، بما 
في ذلك دعم مصلحة السجون مالياً للقيام بمهامها، وأوضح 
المسئوليات المتعلقة بالجهات المختلفة تجاه السجناء، وفي 

مقدمتها النيابات العامة.
وتحدث أمام المجلس أيضاً وكيل وزارة الصحة العامة 
والسكان الدكتور غازي أحمد إسماعيل الذي أوضح أن 
الوزارة خصصت 21 مليون ريال حوافز للكادر الصحي 
النفسية  للتخصصات  المنح  وتوفير  السجون  في  العامل 
والإيفاء باحتياجات الأمراض في السجون كما تحدث أمام 
المجلس وكيل نيابة السجن المركزي القاضي خالد هزاع، 
عارضاً جانباً عمليا لأدوار النيابات فيما يتعلق بالتعامل مع 

السجناء والسجون.
هذا وقد قرر مجلس الشورى في ختام مناقشاته لموضوع 
السجناء والسجون تشكيل لجنة من لجنتي الحقوق والحريات 
والدستورية بالمجلس وممثلين عن وزارات الداخلية والعدل 

وحقوق الإنسان لصياغة التوصيات الخاصة بالموضوع.
السابقة  جلسته  محضر  استعرض  قد  المجلس  وك��ان 
وأقره.حضر الجلسة عدد من المسئولين في الجهات ذات 

العلاقة.
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وضع حجر الأساس لمشروع مدينة الرئيس الصالح السكنية

تطوير آلية فعالة لمتابعة الحقوق القانونية للسجناء 

مشروع إعادة تأهيل ميناء المخا سيحقق نقلة نوعية للمنطقة 

كافة المقومات في المحافظة تؤهلها لتقديم النموذج الأبرز في اللامركزية

المحافظة ستحظى بوضع خاص في التوظيف بما يتناسب مع كثافة الخريجين

رئيس الوزراء لدى ترؤسه اجتماعاً لقيادة المحافظة والسلطة المحلية

تعز تحتل الأولوية الكبيرة في مشاريع الحكومة الموجهة لقطاع المياه

يوم الإعلاميين 

التاسع عشر من مارس هو يوم الاعلاميين هذا اليوم الذي أوصى به 
فخامته لتكريم كل رجال الإعلام المخضرمين الذين خدموا البلاد والعباد 
وقدموا زهرات شبابهم من أجل تطور وازدهار الإعلام في بلادنا ليخدم 
ورقي  لتطور  العاكسة  المرآة  والصحافة هي  والمواطنين..  الوطن  قضايا 

الأمم.
لقد أصبح الإعلام اليوم قوة هائلة في عملية تحديث وتطوير المجتمعات 
وخلق روابط متينة بين الشعوب تبني على أساس احترام سيادة الآخرين 
وإرس��اء أواصر المحبة والسلام بين الدول والشعوب التي باتت مهددة 
بالأعمال الإرهابية التي يقوم بها ضعاف النفوس الذين ينشرون الرعب 

والخوف بين الناس.
إن الاعلام يلعب اليوم دوراً رئيسياً وأساسياً في نهوض ورقي الأمم 
فمن خلاله تعرف الشعوب بعضها وتنشأ بينها العلاقات وتتفهم لهموم 

بعضها البعض.
ففي هذا اليوم الذي أوصى فيه فخامته تكريم رجال الإعلام والذين 
اعلامية مهمة  الصحافة كواجهة  ابراز دور  فاعلة في  ساهموا مساهمة 
فمنهم من فارق الحياة ومنهم من مايزال حياً، ولم يشار إليه من قريب أو 
بعيد، وصحيفة صاحبة الجلالة “الرابع عشر من أكتوبر” مدرستنا الكبيرة 
التي فيها نشأنا وترعرعنا وقدمنا الكثير والكثير.. هذه الصحيفة بكوادرها 
الإعلامية الكفؤة والقادرة تتعشم ويتعشم العاملون فيها أن يحظى رجال 
الاعلام بلفتة كريمة من ذوي الاختصاص وخاصة الرعيل الأول من رجال 
الاعلام .. وليكون هذا اليوم هو يوم يتباهى فيه رجالات الاعلام بتلك اللفتة 
الكريمة التي حرموا منها ردحاً من الزمن ولم يبق منهم إلا القلة القليلة، 
فمتى سنذكر هؤلاء الرجال .. هل بعد رحيلهم.. فقرار الأخ الرئيس يجب ان 
يكون في محله وللرجال المستحقين لهذا التكريم الذين ناضلوا ويناضلون 
بالكلمة الصادقة والأمينة من أجل خير البلاد والعباد، وأملنا في هذا اليوم 

كبير وكما عهدنا فخامتكم دائماً الاهتمام بالاعلام ورجال الاعلام.

ا�سكندر عبده قا�سم

❊ تعز / �سب�أ:
أعرب رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور عن سعادته لما شاهده 
من نهضة تنموية في محافظة تعز والمستوى العالي للنظافة التي تتميز بها 

المدينة.
جاء ذلك في كلمته التي ألقاها أمس خلال ترؤسه اللقاء الموسع الذي عقد 
المحلية  والسلطة  المحافظة  قيادة  جانب  إلى  ضم  وال��ذي  المحافظة  بديوان 

أعضاء المجلس التنفيذي.
وأكد على أهمية استغلال الموارد وتوظيفها بشكل جيد حتى نستطيع ان 
نصل الى تنمية حقيقية في المحافظة.. مهيبا بأعضاء السلطة المحلية الحرص 

على جباية الموارد واستغلالها بصورة مثلى.
وقال رئيس مجلس ال��وزراء:» ستشهد محافظة تعز الكثير من التحولات 
التنموية في مختلف المجالات من خلال تنفيذ العديد من المشاريع الإستراتيجية 
في  المحدود  الدخل  لذوي  السكني  الصالح  مشروع  مقدمتها  وفي  التنموية 
مرحلتيه الأولى والثانية وكذلك تنفيذ مشروع مطار تعز الدولي ،إضافة الى 
المشروع الاستراتيجي الهام الذي يؤكد عليه فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله 

صالح والمتمثل بتحلية مياه البحر وإنتاج الكهرباء من المخا«.
وأشار الى ان تعز تحتل الأولوية الكبيرة في مشاريع الحكومة الموجهة لقطاع 
المياه..معربا عن شكره للقطاع الخاص بالمحافظة والمتمثل بمجموعة شركات 

هائل سعيد انعم واستعدادها للاستثمار في هذا المجال الحيوي.
ولفت إلى أن الحكومة تشجع وتدعم القطاع الخاص للاستثمار في مثل هذه 
القطاعات التنموية، وكذلك مشروع إعادة تأهيل ميناء المخا الذي سيحقق نقلة 

نوعية للمنطقة، إضافة الى مشروع المدينة الرياضية.
يتعلق  فيما  خاص  بوضع  ستحظى  المحافظة  مجور:»  الدكتور  وأض��اف 
بالتوظيف بما يتناسب مع كثافة الخريجين فيها وخاصة ان تعز فيها كثافة 

خريجين في التعليم الجامعي والتعليم الفني والمهني «.
عملية  في  الكاملة  مسؤولياتهم  تحمل  الى  المحلية  السلطة  أعضاء  ودعا 

التنمية..منوها إلى الخطوات التي اتخذتها الحكومة لتعزيز اللامركزية .
وقال : إن هذه المحافظة تمتلك كافة المقومات التي تؤهلها لتقدم النموذج 

الأبرز في اللامركزية«.

من جانبه أعرب محافظ تعز حمود خالد الصوفي عن سعادته لزيارة رئيس 
الاخ رئيس  لتوجيهات فخامة  تنفيذاً  تأتي  والتي  للمحافظة  ال��وزراء  مجلس 
المياه  قضية  مقدمتها  وف��ي  المحافظة  وقضايا  هموم  لتلمس  الجمهورية 
وإعادة تأهيل ميناء المخا ومطار تعز الدولي وحل أزمة البطالة وخاصة في 
أوساط الشباب الخريجين الذين وصل عددهم الى 40 الف خريج مقيدين لدى 

الخدمة المدنية.
وأكد أن تعز كانت ولا زالت الرائدة في الولاء الوطني والدفاع عن المكتسبات 
الوطنية التي تحققت في ظل قيادة فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح 

رئيس الجمهورية وستظل دائما وفية لوحدويتها وديمقراطيتها. 
حضر اللقاء نائب رئيس الوزراء لشؤن الأمن والدفاع رشاد العليمي ووزير 
الدولة مدير مكتب رئيس الوزراء عبد الرحمن طرموم ووزير الشباب و الرياضة 
حمود عباد ووزراء العدل الدكتور غازي شائف الاغبري والنقل خالد ابراهيم 
الوزير والأشغال العامة والطرق المهندس عمر عبدالله الكرشمي ونائب وزير 
الخدمة المدنية والتأمينات نبيل شمسان ورئيس الهيئة العامة للاستثمار صلاح 
البرلمانية  الكتلة  رئيس  العام  الشعبي  للمؤتمر  المساعد  العام  والأمين  العطار 

للمؤتمر سلطان البركاني.
إلى ذلك قام رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور أمس بزيارة 
إلى محافظة تعز ،تفقد خلالها أوضاع المحافظة ،وأطلع على سير الإجراءات 

المتعلقة بعدد من المشاريع ذات الطابع الإستراتيجي للمحافظة وإبنائها.
وكان في استقباله محافظ تعز حمود خالد الصوفي ، وأمين عام المجلس 
والشخصيات  التنفيذي  المكتب  ،وأعضاء  الح��اج  احمد  بالمحافظة  المحلي 

الاجتماعية بالمحافظة .
حيث قام رئيس الوزراء فور وصوله بوضع حجر الأساس لمشروع مدينة 
بمنطقة  الأول��ى  المرحلة  المح��دود  الدخل  ل��ذوي  السكنية  الصالح  الرئيس 

الجند.
واستمع إلى شرح من وزير الأشغال العامة والطرق المهندس عمر الكرشمي 
حول المشروع الذي تصل تكاليفه إلى 4 مليارات و نصف المليار ريال..، موضحا 
ان المشروع يضم 43 عمارة سكنية وان كل عمارة تشتمل على 20 وحدة سكنية 
.. منوها ان المشروع السكني ياتي في اطار المشروع الوطني السكني الذي 
بدأ تنفيذه في عدد من المحافظات وذلك في اطار تنفيذ البرنامج الانتخابي 

الرئاسي .
القضائي  المجمع  الج��اري في مشروع  العمل  ال��وزراء سير  وتفقد رئيس 
لمحكمة ونيابة استئناف محافظة تعز ومشروع مبنى مجمع المحاكم التجاري 

الجاري تنفيذهما في منطقة الجرة بالضاحية الشمالية لمدينة تعز .
وأوضح وزير العدل الدكتور غازي الاغبري ان التكلفة الاجمالية للمشروعين 
تبلغ 514 مليون ريال ... مشيرا الى ان نسبة الانجاز في مشروع المجمع 

القضائي للمحكمة ونيابة الاستئناف الذي يتكون من ستة ادوار وبدروم وصلت 
الذي  التجارية  90بالمائة من مشروع مبنى مجمع المحكم  و  بالمائة   70 الى 
يتكون من عدد من الأدوار تضم 30 مكتبا بالإضافة الى خمس قاعات جلسات 

وبدروم مفتوح متعدد الاستخدام .
وكان في استقبال رئيس الوزراء في موقع المشروع كل من رئيس محكمة 
استئناف محافظة تعز القاضي يحيى العنسي ورئيس نيابة استئناف المحافظة 
القاضي منصور العلوي ومدير عام النيابات حسين محمد حنش ومدير المشاريع 

بمكتب النائب العام عبدالله مصلح الدريبي.

في ختام مناقشاته لأوضاع السجناء والسجون

مجلس الشورى يشدد على ضرورة تحديد فترات للمحاكمة والنطق بالحكم بحق السجناء


